
РОССИЙСКАЯ ФЕДЕРАЦИЯ 
ИРКУТСКАЯ ОБЛАСТЬ 

НИЖНЕИЛИМСКИЙ РАЙОН 
ХРЕБТОВСКОЕ ГОРОДСКОЕ ПОСЕЛЕНИЕ 

 
ПРОТОКОЛ №1 

собрания жителей Хребтовского городского поселения от 27.03.2024г. 
 

Председательствующий: Е.Г. Метляева – специалист администрации 
Хребтовского городского поселения 

 
Секретарь: И.Е. Федосеева – специалист администрации Хребтовского 

городского поселения 
 
Общее количество присутствующих на собрании жителей – 65 человек. 
 
Состав рабочей группы: 
1. Романов Максим Сергеевич –мэр Нижнеилимского муниципального 

района, председатель рабочей группы; 
2. Лихачев Евгений Вениаминович – председатель Думы 

Нижнеилимского муниципального района; 
3. Шакирянова Татьяна Викторовна – директор ОГБУ УСЗСОН по 

Нижнеилимскому району; 
4. Боровикова Галина Васильевна – главный врач ОГБУЗ ЖРБ; 
5. Савицкая Лариса Владимировна – начальник отдела ЖКХ, Т и С; 
6. Большаков Алексей Николаевич – начальник ОСЭР администрации 

Нижнеилимского района;  
7. Муталибов Назим Фахрутдинович – заместитель начальника ОМВД 

России по Иркутской области; 
8. Новикова Надежда Васильевна – председатель районного совета 

ветеранов; 
9. Югов Илья Юрьевич – пресс-служба администрации района; 
10. Стельмах Татьяна Сергеевна – специалист ОСЭР администрации 

Нижнеилимского района 
 
Повестка собрания:   
 

1. Отчет главы Хребтовского городского поселения о деятельности 
администрации за 2023 год; 

2. Отчет председателя Думы Хребтовского городского поселения о 
деятельности Думы за 2023 год; 

3. Разное. Проблемные вопросы Хребтовского МО: 
а) восстановление Хребтовской СОШ после пожара; 
б) перевод врачебной амбулатории в ФАП и ходатайство перед 
министерством здравоохранения о строительстве ФАПа на территории 
поселка; 
в) выплата компенсации за дрова льготной категории граждан поселка; 
г) капитальный ремонт водозаборного сооружения №2 по ул. Фрунзе; 
д) экологическая угроза безопасности жителей поселения от большого 
скопления отходов лесопиления на промзоне поселка Хребтовая; 
е) организация пассажироперевозок 



4. Информация о работе администрации Нижнеилимского 
муниципального района за 2023 год; 

5. Информация работников администрации Нижнеилимского 
муниципального района по сфере их деятельности. 

 
Глава Хребтовского городского поселения Н.Ф. Рыбалко 

Поприветствовав всех присутствующих, предложила выбрать 
председательствующего и секретаря схода. Поступило предложение выбрать 
председательствующим – Метляеву Е.Г., секретарём – Федосееву И.Е. 

Председательствующий Метляева Е.Г. Поприветствовала всех 
присутствующих, представила рабочую группу администрации Нижнеилимского 
района, объявила повестку собрания. Спросила, есть ли дополнения в повестку. 
Дополнений не поступило. Предоставила слово для награждения мэру 
Нижнеилимского муниципального района – Романову М.С. 

  
Председательствующий Метляева Е.Г.  Предоставила слово для 

поздравления председателю районного совета ветеранов – Новиковой Н.В. 
 
Председательствующий Метляева Е.Г. Предоставила слово для 

награждения главе Хребтовского городского поселения – Рыбалко Н.Ф.  
 

По первому вопросу выступила глава поселения Рыбалко Н.Ф. с отчётом 
о деятельности администрации Хребтовского городского поселения за 2023 год.  

 
Глава Хребтовского городского поселения Рыбалко Н.Ф. Предложила 

ознакомиться с презентацией об итогах работы администрации, попутно 
рассказывая о положительных и отрицательных моментах за 2023 год. Из 
проблемных вопросов были выделены такие как: пожар в ремонтирующейся 
школе, сложное положение в лесной отрасли (консервация объектов), 
отрицательный естественный прирост населения, переход из городского 
поселения в сельское, высокий износ техники. Из положительных моментов 
отмечены: высокий уровень мобилизованных в зону СВО, постоянная работа 
штаба волонтеров «За наших», активное участие жителей в жизни поселка, 
участие молодежи в спортивных мероприятиях, совместная плодотворная работа 
Совета отцов и Совета ветеранов, победа в инициативных проектах, регистрация 
официальной символики – герба и флага поселения. 

 
Председательствующий Метляева Е.Г. Преступим к следующему вопросу 

отчет председателя Думы Хребтовского городского поселения И.Ю. Морозова. 
 
Председатель Думы Хребтовского городского поселения И.Ю. 

Морозов. Поприветствовав всех присутствующих, проинформировал население о 
проделанной работе за 2023 год. О количестве принятых решений, количестве 
проведенных заседаний и вкратце о принятых положениях в 2023 году.  

 
Председательствующий Метляева Е.Г. Готовы ответить на ваши 

вопросы.   
 
Житель Хребтовского городского поселения Николаева В.А. 

Поблагодарила жителей поселка за помощь волонтерскому движению. Задала 
вопрос Максиму Сергеевичу о возможности закупить машину для волонтерского 
движения. 



 
Житель Хребтовского городского поселения Михалев П.П. Хотел бы 

поблагодарить Надежду Федоровну и председателя Думы за работу. Оцениваю ее 
на «отлично». 

 
Председательствующий Метляева Е.Г. Поступило предложение, 

поставить оценку за проделанную работу главе администрации Хребтовского 
городского поселения и Председателю Думы Хребтовского городского поселения. 
Предлагаются оценки отлично, хорошо, удовлетворительно, не 
удовлетворительно. Предлагаю голосовать. Большинством голосов принято 
решения дать оценку работе «Отлично». Работа главы Хребтовского городского 
поселения и председателя Думы Хребтовского городского поселения оценена на 
отлично. 

 
Председательствующий Метляева Е.Г. Информация о работе 

администрации Нижнеилимского муниципального района за 2023 год. Слово 
предоставляется мэру Нижнеилимского муниципального района – Романову М.С. 

 
Мэр Нижнеилимского муниципального района Романов М. С. Год 

закончился без долгов, без кредитов, заработную плату бюджетникам выдали в 
декабре в полном объеме. Наблюдается позитивная тенденция по безработице 
(0,43%). На это повлияла слаженная работа служб соцзащиты и центра занятости, 
отсутствие массовых увольнений и сокращений, заключение соцконтрактов с 
населением. В 2,5 раза увеличился бюджет за счет работы с налоговой и 
крупными налогоплательщиками, такими как ГОК и лесные предприятия. 
Постоянное привлекались средства из области благодаря участию в программах. 
Жители проявляли инициативу и получали средства на реализацию проектов. За 
прошлый год Нижнеилимский район стал одним из лучших среди северных 
районов, получив 30 млн.руб. на проекты. Большое внимание уделялось ТОСам, 
сейчас на территории района действует 22 ТОСа. Три раза проводили конкурс на 
лучший ТОС в районе. Сначала выделяли 500 тыс.руб, потом стали давать по 1 
млн.руб. Т.е. на руки ТОС получает 108 тыс.руб, при участии в областном 
конкурсе – 150 тыс.руб. Так с помощью ТОС п.Коршуновский смог привлечь более 
1 млн.руб. Эта работа дает свой результат, так как на одном бюджете поселение 
не продвинется. На благоустройство собственных средств как правило не хватает. 
Если народные инициативы существуют давно, то инициативные проекты – новая 
интересная тема, где жители должны добавить 10% своих средств на наиболее 
выжные, по их мнению, нужды в поселении. В зависимости от суммы проекта 
можно смотреть, как его реализовать. Через ТОс, через районный конкурс или 
областной. Либо подать в фонд: Потанина, Тимченко, президентских культурных 
инициатив. Конкурс будет продолжаться. Если в прошлом году давали 2 млн.руб., 
то в этом году выделили уже 5 млн.руб.  Рады, что начались и продолжаются 
инициативы и в Хребтовском городском поселении. Будет еще одно изменение по 
сельским образованиям. Депутаты Заксобрания отменили свои же закон, 
полномочия по жизнеобеспечению поселений с января 2025 года полномочия по 
жизнеобеспечению поселений перейдут на район (вода, дороги). Вопрос этот 
будет решаться на рабочей группе. Либо передавать полномочия обратно в 
поселения, либо – централизация. Из позитивных моментов – отремонтировали 
школу в Хребтовой, которая пострадала в последствии от пожара. Благодаря 
слаженной работе пожарной части, пострадал только один корпус. Сейчас 
разобрали завалы, сделали обследование фундамента, выделили средства на 
проектирование. На восстановление здания потребуется около 80 млн.рублей. На 



благоустройство средства будут выделены только после окончания ремонта 
школы. 

 
Житель Хребтовского городского поселения Почему сейчас весь 

отделочный материал делают из пластика? Он очень горючий. 
 
Мэр Нижнеилимского муниципального района Романов М. С. Вопрос 

немного не ко мне. Мы живем в современном мире, пластик долговечный, не 
гниет. У каждого материала есть свой сертификат годности, в том числе 
сетртификат пожароустойчивости. На все материалы у нас есть документы.  А 
насколько тот или иной материал отвечает требованиям, мы не можем проверить, 
верим сертификату. Сейчас везде на 95% используется пластик, тут я на ваш 
вопрос ответил. Еще наша большая мечта – это многофункциональная 
спортивная площадка в каждом муниципальном образовании. Хребтовскому 
городскому поселению необходимо подать документы на строительство этой 
площадки. Главное попасть в рейтинг, а если не хватит финансирования, 
постараемся добавить. 

 
Глава Хребтовского городского поселения Рыбалко Н.Ф. Максим 

Сергеевичу, одной из проблемных тем является выплата компенсации за дрова. У 
жителей должен быть не только кассовый чек на дрова, но и зарегистрирован 
ОКВЭД в предпринимательстве у организации. Если этих документов нет, 
соцзащита принимать затраты к возмещению не будет. 

 
Мэр Нижнеилимского муниципального района Романов М. С. Сначала 

отвечу Виктории Алексеевне из волонтерского движения. Из бюджета района на 
машину деньги выделить не можем. Новая стоит дорого, а старая означает 
постоянный ремонт. Стараемся не отказывать в отправке машины. Покупать 
вторую нет возможности. Будем увеличивать количество рейсов. К вопросу по 
дровам. Министерство соцзащиты действует в рамках законодательства. Для 
того, чтобы выплатить компенсацию, необходимы поступления в бюджет в виде 
налогов. Если ИП не платит налоги, то и средств на компенсацию нет. Поэтому 
расписки по доставке дров принимаются, а на сами дрова должен быть товарный 
и кассовый чек.  Должен быть ОКВЭД у организации. Или организации можно 
заключить соглашение с соцзащитой и подавать данные на жителей. В Хребтовой 
можно получить средства из соцконтракта, сделать самозанятым и платить 4 % от 
проданных дров. В данный момент соцзащита собирает информацию по всему 
району об ИП, реализующих дрова официально. Дрова можно купить в любом 
месте, например в Новой Игирме. Либо перейти на электроотопление.  

 
  Глава Хребтовского городского поселения Рыбалко Н.Ф. ИП Левчук 

вывез около 300 кубов дров. Документы не дает. 
 
Мэр Нижнеилимского муниципального района Романов М. С. Не хочет 

платить налоги. Необходимо с ним поговорить о соцпартнерстве или сделать 
отдельный договор за доставку. Разделить две услуги: дрова и доставку. Можно 
также выйти на ассоциацию и изменить правила предоставления льгот и 
обратиться к депутату Молостовой Т.Н. Сделать или гарантированную выплату, 
или фиксированную. В любом случае, мы займемся этим вопросом, т.к. 
обращений от жителей поступает очень много. Или предлагаем перейти на 
электроотопление и гарантированно получать льготу. 
 



Председательствующий Метляева Е.Г. Еще вопросы будут? 

 
Житель Хребтовского городского поселения Елена Анатольевна 

Надежда Федоровна, у нас провели вторую ЛЭП. Мы прошлись по ней и обратили 
внимание, дрова получше они вывезли, а похуже бросили. 

 
 Глава Хребтовского городского поселения Рыбалко Н.Ф. Елена 

Анатольевна, вопрос задан преждевременно, потому что приемки еще не было. И 
они должны все убрать. Просто так они не бросят и не будут продавать. 
Контролируем и подписываем здесь не мы, а лесхоз. Желающие купить дрова по 
оценочной цене могут обратиться в лесхоз и вывезти. Но просто захотел и вывез, 
такого нет, это госзаказ. 

 
 Мэр Нижнеилимского муниципального района Романов М. С. Еще 

момент, касающийся дров. Соцзащита как раз бьется над тем, чтобы тот же 
горбыль и брикеты были официально признаны топливом. Даже с чеком горбыль 
не является дровами. Брикеты делают в Видиме и Новой Игирме и могут и вам 
привезти. Но они тоже не являются дровами.  

 
Житель Хребтовского городского поселения Сколько стоит один брикет? 
 
Мэр Нижнеилимского муниципального района Романов М. С. Один 

кубометр в районе 8000-9000 руб., в зависимости от удаленности поселения. 
 
Председательствующий Метляева Е.Г. Слово предоставляется Алексею 

Николаевичу - начальник ОСЭР администрации Нижнеилимского района 
 
Начальник ОСЭР администрации Нижнеилимского района Большаков 

А.Н. Поприветствовал всех присутствующих. Рассказал об инициативном 

бюджетировании, инициативных проектах. В 2022 году все началось с 
регионального конкурса, поучаствовав в котором заработали в бюджеты 
поселений 21,7 млн. рублей. В 2024 году привлекли максимальную сумму в 30 
млн.рублей. По аналогии с областными конкурсами мэр создал районный конкурс 
инициативных проектов – «Решение за вами!» Хребтовая приняла участие в 2-х 
проектах: «Центр притяжения» и приобретение резинового покрытия для 
спортплощадки возле здания администрации, который не прошел. Для рп. 
Хребтовая запланировано строительство полноценной многофункциональной 
спортивной площадки, поэтому стоит подумать о целесообразности приобретении 
покрытия. Возможно, лучшим решением будет участие в программе и сделать 
капитальную многофункциональную площадку. Еще одним из направлений 
бюджетирования – является ТОС. Существует два профильных конкурса: 
районный и областной. Выделяются суммы на благоустройство и улучшение 
материально-технической базы учреждения. В 2024 году Хребтовая 
поучаствовала и победила в проекте «Спорт – это жизнь» по установке элементов 
благоустройства: уличных тренажеров и спортивных снарядов. Благоустройство 
является проблемным вопросом, оно требуется во всех поселениях. Бюджета 
поселений как правило на это не хватает. Поэтому жителям необходимо 
вовлекаться и работать над своими идеями по благоустройству. Объявлена 
программа по комплексному развитию сельских территорий. Благоустройство 
имеет неограниченные возможности финансирования. Все заявки 
поддерживаются, для развития необходимо участие в программах. Проекты от 
ТОС оцениваются выше, чем от инициативных групп.  Инициативные группы чаще 



всего распадаются после реализации проекта, тогда как ТОС продолжают жить. 
Второй момент, делать не отдельные проекты, а комплексные. Как например, 
реставрация мемориального комплекса в п. Коршуновский. За один раз такой 
проект неподъемен, но реализуется частями за несколько лет. Поэтому 
необходимо создавать ТОС для дальнейшего развития поселения. Из нового. 
Раньше учреждения образования оставались без внимания, так как в силу 
структурной подчиненности участвовать в проектах не могли. С 01 апреля 2024 
года будет осуществляться прием заявок и от них. Родители, дети и спонсоры 
могут участвовать в подготовке проекта. Но нужно понимать, что это не просто 
программа, необходимо вносить денежный эквивалент. 

 
Глава Хребтовского городского поселения Рыбалко Н.Ф. Острой 

проблемой в поселке является ремонт водокачки. В проект по народным 
инициативам заложили 400 тыс.руб., но этого по современным расценкам 
недостаточно. Такой суммы хватит только на разборку водокачки. Думали войти в 
программу по благоустройству сельских поселений, но нужны геологические 
изыскания. Благоустройство – это хорошо, только в приоритете стоят 
хозяйственные вопросы поселка, такие как: предстоящие выборы в сентябре 2024 
года, запчасти на ремонт трактора, снос ветхого жилья. На все это нужны 
большие средства. А собирать деньги с жителей на инициативный платеж крайне 
сложно. 

 
Начальник ОСЭР администрации Нижнеилимского района Большаков 

А.Н.  Ремонт водокачки можно сделать через министерство сельского хозяйства с 
помощью программы «Современный облик сельских территорий». Но это 
программа сложная. Я же говорю вам про программу благоустройство – это 
программа простая. Отвечая на вопрос о необходимости сбора инициативного 
платежа, вопрос правильный, ответ на него – да. По программе благоустройство 
через комплексное развитие сельских территорий софинансирование составляет 
30%. Субсидия из федерального бюджета 3 млн.руб., т.е. 1,3 млн.руб. нужно 
привлечь. Это очень большая сумма. По областному конкурсу «Решение за 
вами!». Минимум 10% софинансирования от инициативных групп или ТОС нужно 
привлечь. Деньги «сверху» собирать сложно. Если инициатива исходит от 
жителей, то и средства собрать легче. Я вам рассказал о трех историях: 
благоустройство, региональный конкурс и районный конкурс. Участие во всех трех 
историях будет способствовать развитию поселения.  

 
Председательствующий Метляева Е.Г. Слово предоставляется 

начальнику отдела ЖКХ, транспорта и связи - Савицкой Л.В. 
 
Начальник отдела ЖКХ, транспорта и связи Савицкая Л.В. Знаем о 

вашей проблеме с транспортом. Перевозчик несет убытки в связи с низким 
пассажиропотоком, отсутствием субсидирования данного маршрута, выходом из 
строя техники. В свою очередь это приводит к срывам маршрута. Со стороны 
администрации принято решение о субсидировании и подготовке документов на 
аукцион. В апреле 2024 года перевозки будут осуществляться силами старого 
перевозчика по новому расписанию, уйдет рейс на 9 часов утра. В мае ситуация 
должна стабилизироваться с приходом нового перевозчика. Сейчас 
администрация прописывает условия контракта таким образом, чтобы не 
позволить зайти недобросовестным перевозчикам на конкурс. В любом случае, 
вопрос сейчас находится на контроле и решается. Если возникают проблемы с 



данным перевозчиком, можно обращаться непосредственно в администрацию 
района.  

 
Глава Хребтовского городского поселения Рыбалко Н.Ф.  Благодарим 

Ларису Владимировну и Максима Сергеевича за содействие. 
 
 Житель Хребтовского городского поселения Михалев П.П. 

Пассажирские перевозки всегда были убыточные. Для того, чтобы перевозчику 
выйти из убытков, нужно подключать КГоК. Раньше комбинат доплачивал, за счет 
чего и работали. Мы их возили, они платили деньги. 

 
Начальник отдела ЖКХ, транспорта и связи Савицкая Л.В. КГок здесь не 

причастен. Законодательство изменилось и сейчас организация перевозок 
относится к полномочиям поселений. Должны быть созданы либо муниципальные 
перевозки, которые субсидируются, либо коммерческие рейсы, у которых есть 
достаточный пассажиропоток и возможность зарабатывать. Поэтому комбинат мы 
привлечь не можем.  

 
Председательствующий Метляева Е.Г. Слово предоставляется 

Боровиковой Галине Васильевне – главному врачу ОГБУЗ ЖРБ.  
 
Главный врач ОГБУЗ ЖРБ Боровикова Г.В. Поприветствовала всех 

присутствующих. Довела информацию до населения о необходимости 
профилактики. Если раньше финансирование осуществлялось со страховых 
компаний в полном объеме, то сегодня средства необходимо зарабатывать даже 
в сфере здравоохранения. Для привлечения средств необходимо выполнение 
плана по профосмотрам и диспансеризации взрослого населения. Необходима 
помощь от населения в прохождении диспансеризации. Многие люди годами не 
появляются в больнице, хотя сейчас есть возможность больше обследоваться. В 
поселок периодически приезжает мобильный ФАП, у врачебной амбулатории есть 
автомобиль для доставки жителей в город к узким специалистам. Второй момент. 
Население в поселке составляет всего 1023 человека, при этом во врачебной 
амбулатории долгое время нет врача. Поэтому есть предложение проголосовать 
на данном сходе за перевод врачебной амбулатории в ФАП. 

 
Жители Хребтовского городского поселения Проголосовали 

единогласно. 
 
           Глава Хребтовского городского поселения Рыбалко Н.Ф.  Максим 

Сергеевич, автомобиль для амбулатории приобретен, но его некуда ставить, нет 
гаража.  
 
           Мэр Нижнеилимского муниципального района Романов М. С. Можно 

поучаствовать в инициативном проекте или переоборудовать какое-нибудь 
помещение. Нужно рассматривать все возможные варианты. 
 

Председательствующий Метляева Е.Г. Слово предоставляется 

заместителю начальника ОМВД России по Иркутской области Муталибову Н.Ф. 
 
Начальник ОМВД России по Нижнеилимскому району Кузнецов А.А. 

Поприветствовал всех присутствующих. Довёл информацию до населения об 
оперативной обстановке за 2023 год по Нижнеилимскому району и в отдельности 



по посёлку Хребтовая. В прошлом году на территории Хребтовой было 
возбуждено одно уголовное дело по факту пожара в школе. Преступление стоит 
на учете Главного управления МВД г. Иркутска, по нему ведется работа. Других 
преступлений на территории Хребтовой не зафиксировано. Вкратце информация 
об участившихся случаях мошенничества. Каждую неделю в районе происходит 2-
3 преступления. Чаще всего мошенники прибегают к тому, что звонят и 
представляются сотрудниками банка, сотрудниками правоохранительных органов 
или следственного комитета. Мошенники знают, как ввести человека в 
заблуждение. Основная возрастная категория пострадавших – люди за 60 лет, 
молодые люди попадаются реже. Предлагают купить акции, ценные бумаги. 
Следует помнить, что бесплатных денег не бывает. Основные правила, которые 
позволят обезопасить себя от мошенников следующие: не совершать никаких 
действий по инструкции звонящего; работники банка никогда не попросят данные 
карты; если данные все-таки передали, необходимо позвонить в банк или 
полицию.  Часто мошенники звонят от лица родственника, попавшего в трудную 
ситуацию. Необходимо положить трубку, успокоится и самому перезвонить 
родственнику. Не переводить и не передавать деньги курьерам. Зачастую в 
качестве курьеров задействуют несовершеннолетних, поэтому необходимо 
проводить профилактические беседы на эту тему с детьми.  
 
           Председательствующий Метляева Е.Г. Имеются ли вопросы к 

докладчику? Вопросов не поступило. Благодарим жителей, что уделили время и 
пришли на сход. 

 
Глава Хребтовского городского поселения Рыбалко Н.Ф. Благодарим 

жителей поселка и администрацию района за участие в сходе. 
 
 
Председательствующий     Е.Г. Метляева 
 
 
Секретарь        И.Е. Федосеева  
 


